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E.ROMAGNA: EUROPA VERDE, CHIARIRE
SE SONO INIZIATI LAVORI PER GASDOTTO
'RETE ADRIATICA' =

Bologna, 9 lug. (Adnkronos/Labitalia) - ''Chiarire se sono

effettivamente iniziati i lavori del gasdotto 'Rete Adriatica'''. A

chiederlo è Silvia Zamboni (Europa Verde), la quale fa specifico

riferimento a un analogo atto ispettivo dello scorso 9 febbraio in cui

sollevava numerose perplessità per il progetto di potenziamento della

rete di trasporto nazionale di metano proposto da Snam Rete Gas. Per

la capogruppo, la migliore testimonianza per un tracciato che si

dipana da Massafra in provincia di Taranto fino al comune bolognese di

Minerbio è l'appellativo di 'gasdotto dei terremoti' affibbiato dai

media ad un progetto ''che interessa buona parte delle aree a maggiore

rischio sismico a livello europeo, tutte zone colpite da recenti

terremoti di enorme impatto''.

A fronte delle cinque tratte in cui è stato suddiviso un tracciato

''con caratteristiche molto impattanti quali l'attraversamento di aree

di rilevante importanza naturalistica oltre ad aree ad alto rischio

idrogeologico'', ci sono ''i decreti di valutazione positiva

dell'impatto ambientale emanati di concerto tra il ministero

dell'Ambiente e della tutela del territorio e del mare e il ministero

per i beni e le attività culturali''.

Proprio sulle autorizzazioni concesse, basate su valutazioni risalenti

a 12 anni fa, si è concentrata l'attenzione dell'esponente di Europa

Verde, dato che, come sostenuto anche dall'Associazione 'Gruppo

d'intervento giuridico' e dalla più recente giurisprudenza, ''le

pronunce di compatibilità ambientale hanno durata di soli cinque anni

anche se emanate prima della riforma del Codice dell'Ambiente del

2008''. In pratica, continua la consigliera, ''il Gruppo d'intervento

giuridico sottolineava come il progetto fosse stato pensato e

progettato per un momento in cui il fabbisogno di gas del nostro paese

era completamente diverso rispetto a quello odierno''. (segue)

(Red-Lab/Labitalia)
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E.ROMAGNA: EUROPA VERDE, CHIARIRE
SE SONO INIZIATI LAVORI PER GASDOTTO
'RETE ADRIATICA' (2) =

(Adnkronos/Labitalia) - Rifacendosi poi ad un precedente atto

ispettivo, Zamboni sottolinea la risposta già fornita dalla giunta che

''condivideva la necessità di tenere conto del principio di massima

precauzione e dei possibili cambiamenti avvenuti nel tempo e delle

condizioni territoriali che potrebbero portare a valutare prescrizioni

ulteriori rispetto a quelle già esistenti nei procedimenti di Via

realizzati in passato''.

A fronte dell'apertura nello scorso maggio di un cantiere nel comune

ravennate di Russi per il tratto nord del gasdotto 'Rete Adriatica',

seguito da analoghi lavori anche nella zona di Forlì-Cesena, Zamboni

chiede quindi specifiche informazioni all'esecutivo regionale e se,

''la Regione Emilia-Romagna abbia poi effettivamente portato in

Conferenza Stato-Regioni e nelle altre sedi opportune, comprese

eventuali Conferenze dei servizi sul progetto a cui partecipa,

l'istanza del Gruppo d'Intervento Giuridico per rivedere l'iter

autorizzativo del gasdotto coinvolgendo anche le altre Regioni

interessate e, qualora non l'abbia ancora fatto, se abbia intenzione

di farlo''.

In fase di replica, il sottosegretario alla presidenza di giunta

Davide Baruffi ha confermato l'inizio dei lavori in diverse zone del

nostro territorio. "I cantieri aperti in queste ultime settimane -ha

chiarito Baruffi- ci sono state comunicate da Snam e riguardano

esclusivamente attività di bonifica bellica e saggi geologici non

sottoposti a valutazione regionale. Confermiamo ancora una volta,

però, che la giunta interverrà non appena vi sarà l'occasione

ribadendo il principio di massima precauzione. Per quanto concerne

l'intervento in Conferenza Stato-Regioni, non si è ancora presentata

l'occasione dal momento che non è la Regione Emilia-Romagna a stilare

l'ordine dei lavori, ma credo che non mancheremo di intervenire in

tale sede anche se saremo in una fase di attenuazione dei poteri in

vista delle prossime elezioni regionali". Silvia Zamboni si è quindi

dichiarata soddisfatta delle risposte ottenute. "Prendo atto della

conferma ufficiale sull'apertura dei cantieri ma sono ancora più

soddisfatta per la conferma della volontà della Regione Emilia-Romagna
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di voler intervenire in Conferenza dei Servizi secondo il principio di

massima precauzione nei confronti di un'opera inutile e oltremodo

impattante".

(Red-Lab/Labitalia)
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Aperti i cantieri per il gasdotto Rete Adriatica in E-R

(ANSA) - BOLOGNA, 09 LUG - Sono iniziati i lavori per il

gasdotto 'Rete Adriatica' nel territorio emiliano-romagnolo. Lo

ha detto il sottosegretario alla presidenza di giunta Davide

Baruffi, in assemblea legislativa. "I cantieri aperti in queste

ultime settimane ci sono stati comunicati da Snam e riguardano

esclusivamente attività di bonifica bellica e saggi geologici

non sottoposti a valutazione regionale - ha detto Baruffi -.

Confermiamo ancora una volta, però, che la giunta interverrà non

appena vi sarà l'occasione ribadendo il principio di massima

precauzione. Per quanto concerne l'intervento in Conferenza

Stato-Regioni, non si è ancora presentata l'occasione dal

momento che non è la Regione Emilia-Romagna a stilare l'ordine

dei lavori, ma credo che non mancheremo di intervenire in tale

sede anche se saremo in una fase di attenuazione dei poteri in

vista delle prossime elezioni regionali".

Il sottosegretario rispondeva in question time a

un'interrogazione della consigliera di Europa verde Silvia

Zamboni, che sottolineava le criticità della tratta che corre da

Massafra (Taranto) a Minerbio (Bologna), notando come questa

passi attraverso aree di rilevanza naturalistica oltre che a

rischio sismico e idrogeologico. "Prendo atto della conferma

ufficiale sull'apertura dei cantieri ma sono ancora più

soddisfatta per la conferma della volontà della Regione

Emilia-Romagna di voler intervenire in Conferenza dei Servizi

secondo il principio di massima precauzione nei confronti di

un'opera inutile e oltremodo impattante", ha replicato la

consigliera. (ANSA).

2024-07-09T15:56:00+02:00
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Autonomia Emilia-Romagna, si discute la richiesta di
referendum

Abolizione totale o parziale della legge sull’autonomia differenziata. L''Assemblea
legislativa discute le proposte a prima firma di Marcella Zappaterra

REDAZIONE

Aboliz ione totale  o  parziale  del la  legge
sul l ’autonomia di f ferenziata .  L ’Assemblea
legis lat iva discute  le  proposte  a  prima f irma di
Marcel la  Zappaterra (Pd),  sottoscritte  da
Federico Alessandro Amico (ER
Coraggiosa) ,  Stefania  Bondaval l i  (Lista  Bonaccini
Presidente) ,  Si lv ia  Piccinini  (Movimento 5
Stel le) ,  Giul ia  Pigoni  (I tal ia  Viva)  e  Si lv ia
Zamboni  (Europa Verde)  per  l ’ indizione di  due
referendum abrogativi  del la  legge recentemente

approvata dal  Parlamento su proposta del  governo Meloni .  

Ad aprire  i l  dibatt i to  è  Maura Catel lani  (Lega)  che invoca la  pregiudiziale  evidenziando tre
grandi  storture e  parlando di  “scempio regolamentare senza precedenti” .  “Non è  stata  data
motivazione per  l ’ iscr iz ione dei  due att i ,  pertanto s i  chiede l ’abrogazione di  una legge non
ancora in  vigore  e  s i  tocca una materia  dal  contenuto cost i tuzionalmente vincolato” ,  af fonda
la  consigl iera.  Catel lani  r ipercorre  quanto accaduto in  Commissione,  “e  la  motivazione
d’urgenza che r is iede nel  probabi le  af f ievol imento dei  poteri  del l ’Assemblea,  in  al tre  parole
un motivo di  carattere  pol i t ico”.  Inoltre,  r icorda la  consigl iera  leghista  “non è  mai  stato
convocato l ’Uff ic io  di  presidenza”:  inf ine “ la  presidente  del la  commissione Statuto,
f irmataria  del la  r ichiesta  di  indizione del  referendum e dunque non più super  partes ,  ha
ignorato l ’ invito  ad abbandonare temporaneamente la  presidenza del la  commissione”.  

I  consigl ier i  del la  Lega hanno poi  esposto  in  aula  uno str isc ione a  sostegno del la  legge
sul l ’autonomia di f ferenziata.  L ’Assemblea è  stata  sospesa per  mezz ’ora.  A presentare  i l
contenuto dei  referendum abrogativi  è  Stefano Cal iandro (Pd)  per  i l  quale  “ la  Regione
Emil ia-Romagna è  stata  ignorata  nel  corso del  dibatt i to  sul l ’autonomia e  oggi  con questa
richiesta  di  referendum si  cerca di  intervenire  prima che la  legge produca i  suoi  ef fett i
negat iv i .  Le  Regioni  hanno sostenuto le  iniz iat ive  volte  a l  r iconoscimento di  ul ter ior i  forme
e condizioni  part icolari  di  autonomia a  condizione del  pieno r ispetto dei  principi  di
uguagl ianza e  sol idarietà,  senza pregiudizio  al  principio di  coesione nazionale,  ma i
successivi  svi luppi  del  disegno di  legge in  quest ione sono stat i  in  contraddizione con
l ’af fermazione di  quest i  principi ,  tanto che,  in  sede di  espressione del  parere  del le  Regioni
nel la  Conferenza unif icata,  la  Regione Emil ia-Romagna,  insieme al le  Regioni  Campania,
Pugl ia  e  Toscana,  ha espresso voto contrario” .  A sostegno del le  ragioni  del  referendum
abrogativo,  Cal iandro mette  in  campo un lungo ragionamento che,  partendo da una citazione
di  Alessandro Manzoni  arr iva  ai  più recenti  studi  su regional ismo e  decentramento passando
per i  padri  cost i tuenti  del la  Cost i tuzione e  interroga retoricamente la  destra:  “Come si  può
pensare di  avere  un’autonomia a  macchia  di  leopardo? Come si  può pensare di  superare  i l
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potere  legis lat ivo a  vantaggio  di  quel lo  esecutivo? Qualcuno s i  è  interrogato sugl i  e f fett i  di
questa  r i forma sul l ’at tuazione del  Pnrr?  Qualcuno s i  è  chiesto  che ef fett i  avrà  la  r i forma
sul la  tenuta dei  v incol i  di  sol idarietà  terr i toriale  nazionale?” .  “La Cost i tuzione i ta l iana non
è una c lava,  ma i l  f rutto  di  un percorso culturale  che è  antecedente  anche al la  nascita  del la
Cost i tuzione i ta l iana:  la  proposta  di  legge del  governo mette  a  r ischio  la  stessa  unità
territoriale .  La Costi tuzione è  un abbraccio di  principi :  unità  nazionale,  uguagl ianza e
autonomie local i” ,  insiste  Cal iandro che r icorda come  “s iamo di  fronte  a  una proposta  di
legge confusa e  contradditoria” .  

Netto Michele  Facci  (Gruppo Indipendente)  che invita  i  consigl ier i  di  maggioranza “a
leggere  i l  testo  del la  norma” facendo notare  che “ l ’atto  di  iniz iat iva  su ulter iori  forme di
autonomia spetta  a l le  Regioni .  Non c ’è  nul la  di  urgente  o  di  negativo”.  Massimil iano
Pompignol i  (Gruppo Misto)  precisa  che la  legge sul l ’autonomia “ indica  un percorso che le
Regioni  dovranno seguire  per  l ’attr ibuzione di  poteri  e  prerogative,  proponendo solo di
attuare i l  t i tolo  V del la  Cost i tuzione varato dal  centrosinistra  nel  2001”.  Marta  Evangel ist i
(Fdi)  attacca la  maggioranza regionale:  “La s inistra  fa  oggi  un passo indietro r ispetto al
passato,  impugna un disegno di  legge,  quel lo  sul l ’autonomia,  che,  peraltro,  non è  ancora
attuat ivo”.  “Parl iamo – aggiunge – di  una norma che semplicemente fa  r i fer imento a  quanto
già  scr i t to  nel la  cost i tuzione,  a l l ’art icolo  117.  Nessuno viene lasciato  indietro,  non è  a
repentagl io  l ’unità  nazionale ,  semplicemente  s i  trasfer iscono materie  e  r isorse  a  quel le
amministrazioni  in  grado di  gest ir le  in  modo eff ic iente” .  (Brigida Miranda,  Crist ian Casal i  e
Luca Molinari)  

Leggi  anche

Autonomia,  primo ok in  Regione (tra  le  polemiche)  a l  referendum abrogativo

Abol iz ione totale  o  parziale  del la  legge sul l ’autonomia di f ferenziata.  L ’Assemblea legis lat iva
discute le  proposte a  prima f irma di  Marcel la  Zappaterra (Pd),  sottoscritte  da Federico
Alessandro Amico (ER Coraggiosa) ,  Stefania  Bondaval l i  (Lista  Bonaccini  Presidente) ,  Si lvia
Piccinini  (Movimento 5  Stel le) ,  Giul ia  Pigoni  (Ital ia  Viva)  e  Si lv ia  Zamboni  (Europa Verde)
per  l ’ indizione di  due referendum abrogativi  del la  legge recentemente approvata dal
Parlamento su proposta  del  governo Meloni .  

Ad aprire  i l  dibatt i to  è  Maura Catel lani  (Lega)  che invoca la  pregiudiziale  evidenziando tre
grandi  storture e  parlando di  “scempio regolamentare senza precedenti” .  “Non è  stata  data
motivazione per  l ’ iscr iz ione dei  due att i ,  pertanto s i  chiede l ’abrogazione di  una legge non
ancora in  vigore  e  s i  tocca una materia  dal  contenuto cost i tuzionalmente vincolato” ,  af fonda
la  consigl iera.  Catel lani  r ipercorre  quanto accaduto in  Commissione,  “e  la  motivazione
d’urgenza che r is iede nel  probabi le  af f ievol imento dei  poteri  del l ’Assemblea,  in  al tre  parole
un motivo di  carattere  pol i t ico”.  Inoltre,  r icorda la  consigl iera  leghista  “non è  mai  stato
convocato l ’Uff ic io  di  presidenza”:  inf ine “ la  presidente  del la  commissione Statuto,
f irmataria  del la  r ichiesta  di  indizione del  referendum e dunque non più super  partes ,  ha
ignorato l ’ invito  ad abbandonare temporaneamente la  presidenza del la  commissione”.  

I  consigl ier i  del la  Lega hanno poi  esposto  in  aula  uno str isc ione a  sostegno del la  legge
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sul l ’autonomia di f ferenziata.  L ’Assemblea è  stata  sospesa per  mezz ’ora.  A presentare  i l
contenuto dei  referendum abrogativi  è  Stefano Cal iandro (Pd)  per  i l  quale  “ la  Regione
Emil ia-Romagna è  stata  ignorata  nel  corso del  dibatt i to  sul l ’autonomia e  oggi  con questa
richiesta  di  referendum si  cerca di  intervenire  prima che la  legge produca i  suoi  ef fett i
negat iv i .  Le  Regioni  hanno sostenuto le  iniz iat ive  volte  a l  r iconoscimento di  ul ter ior i  forme
e condizioni  part icolari  di  autonomia a  condizione del  pieno r ispetto dei  principi  di
uguagl ianza e  sol idarietà,  senza pregiudizio  al  principio di  coesione nazionale,  ma i
successivi  svi luppi  del  disegno di  legge in  quest ione sono stat i  in  contraddizione con
l ’af fermazione di  quest i  principi ,  tanto che,  in  sede di  espressione del  parere  del le  Regioni
nel la  Conferenza unif icata,  la  Regione Emil ia-Romagna,  insieme al le  Regioni  Campania,
Pugl ia  e  Toscana,  ha espresso voto contrario” .  A sostegno del le  ragioni  del  referendum
abrogativo,  Cal iandro mette  in  campo un lungo ragionamento che,  partendo da una citazione
di  Alessandro Manzoni  arr iva  ai  più recenti  studi  su regional ismo e  decentramento passando
per i  padri  cost i tuenti  del la  Cost i tuzione e  interroga retoricamente la  destra:  “Come si  può
pensare di  avere  un’autonomia a  macchia  di  leopardo? Come si  può pensare di  superare  i l
potere  legis lat ivo a  vantaggio  di  quel lo  esecutivo? Qualcuno s i  è  interrogato sugl i  e f fett i  di
questa  r i forma sul l ’at tuazione del  Pnrr?  Qualcuno s i  è  chiesto  che ef fett i  avrà  la  r i forma
sul la  tenuta dei  v incol i  di  sol idarietà  terr i toriale  nazionale?” .  “La Cost i tuzione i ta l iana non
è una c lava,  ma i l  f rutto  di  un percorso culturale  che è  antecedente  anche al la  nascita  del la
Cost i tuzione i ta l iana:  la  proposta  di  legge del  governo mette  a  r ischio  la  stessa  unità
territoriale .  La Costi tuzione è  un abbraccio di  principi :  unità  nazionale,  uguagl ianza e
autonomie local i” ,  insiste  Cal iandro che r icorda come  “s iamo di  fronte  a  una proposta  di
legge confusa e  contradditoria” .  

Netto Michele  Facci  (Gruppo Indipendente)  che invita  i  consigl ier i  di  maggioranza “a
leggere  i l  testo  del la  norma” facendo notare  che “ l ’atto  di  iniz iat iva  su ulter iori  forme di
autonomia spetta  a l le  Regioni .  Non c ’è  nul la  di  urgente  o  di  negativo”.  Massimil iano
Pompignol i  (Gruppo Misto)  precisa  che la  legge sul l ’autonomia “ indica  un percorso che le
Regioni  dovranno seguire  per  l ’attr ibuzione di  poteri  e  prerogative,  proponendo solo di
attuare i l  t i tolo  V del la  Cost i tuzione varato dal  centrosinistra  nel  2001”.  Marta  Evangel ist i
(Fdi)  attacca la  maggioranza regionale:  “La s inistra  fa  oggi  un passo indietro r ispetto al
passato,  impugna un disegno di  legge,  quel lo  sul l ’autonomia,  che,  peraltro,  non è  ancora
attuat ivo”.  “Parl iamo – aggiunge – di  una norma che semplicemente fa  r i fer imento a  quanto
già  scr i t to  nel la  cost i tuzione,  a l l ’art icolo  117.  Nessuno viene lasciato  indietro,  non è  a
repentagl io  l ’unità  nazionale ,  semplicemente  s i  trasfer iscono materie  e  r isorse  a  quel le
amministrazioni  in  grado di  gest ir le  in  modo eff ic iente” .  (Brigida Miranda,  Crist ian Casal i  e
Luca Molinari)
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09/07/2024

ENERGIA. INIZIATI IN EMILIA-R. LAVORI
GASDOTTO RETE ADRIATICA -2-

(DIRE) Bologna, 9 lug. - Soddisfatta Zamboni, contenta per la

volontà della Regione di "intervenire secondo il principio di

massima precauzione nei confronti di un'opera inutile e oltremodo

impattante". Il gasdotto è lungo 657 chilometri, dalla provincia

di Taranto fino a Minerbio, nel bolognese. Un progetto "concepito

nel 2005 in scenari energetici del nostro Paese e di crisi

climatica completamente cambiati- ricorda Zamboni- il progetto

attraversa dieci regioni, toccando aree ad alto rischio sismico e

impatta fortemente su aree naturali protette. I procedimenti di

Via sono stati svolti non sull'intera opera, ma sui cinque

tronchi in cui è stata suddivisa. E risalgono addirittura al

2008, avendo quindi perso validità. Per questo ho sollecitato

l'intervento della Giunta per rivedere l'iter autorizzativo",

spiega la consigliera dei Verdi.

(San/ Dire)

16:07 09-07-24
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09/07/2024

ENERGIA. INIZIATI IN EMILIA-R. LAVORI
GASDOTTO RETE ADRIATICA

(DIRE) Bologna, 9 lug. - Sono iniziati anche in Emilia-Romagna i

lavori di realizzazione del nuovo gasdotto "Rete Adriatica" di

Snam. Lo conferma il sottosegretario alla presidenza della

Regione, Davide Baruffi, rispondendo oggi in Assemblea

legislativa all'interrogazione della consigliera Silvia Zamboni

di Europa Verde. "I cantieri aperti in queste ultime settimane-

precisa Baruffi- ci sono stati comunicati da Snam e riguardano

esclusivamente attività di bonifica bellica e saggi geologici non

sottoposti a valutazione regionale". Detto questo, però, il

sottosegretario ci tiene a confermare "ancora una volta che la

Giunta interverrà non appena vi sarà l'occasione ribadendo il

principio di massima precauzione", visto il forte impatto dei

lavori. Per quanto riguarda la Conferenza Stato-Regioni, aggiunge

Baruffi, "non si è ancora presentata l'occasione di un

intervento, dal momento che non è la Regione Emilia-Romagna a

stilare l'ordine dei lavori. Ma credo che non mancheremo di

intervenire in tale sede, anche se saremo in una fase di

attenuazione dei poteri in vista delle prossime elezioni

regionali". (SEGUE)

(San/ Dire)

16:07 09-07-24
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Autonomia: prosegue il dibattito sul referendum
abrogativo

Luca Govoni

I l  centrosinistra  e  i l  Movimento 5  Ste l le
sostengono i l  referendum, centrodestra
contrario.  Poco dopo le  21  Lega,  Rete civica,
Gruppo Misto e  Gruppo Indipendente hanno
depositato 1 .307 emendamenti  e  38 ordini  del
giorno

Sostegno da parte  di  centrosinistra  e  Movimento
5 Stel le  da una parte,  i l  no del  centrodestra
dal ’a l tra.  Prosegue in  Assemblea legis lat iva

del l ’Emil ia-Romagna i l  dibatt i to  sul la  proposta di  referendum abrogativo del la  legge in
materia  di  autonomia recentemente approvata dal  Parlamento su proposta del  governo
Meloni .

“La convocazione del l ’Assemblea di  oggi  non è  legit t ima,  la  Regione Emil ia-Romagna è
un’ ist i tuzione,  qui  non valgono le  regole  dei  part i t i ,  oggi  è  stato  sospeso lo  stato  di  dir i t to  e
viene da pensare che non siate  in  grado di  raccogl iere  500mila  f irme”,  sottol inea in  aula
Stefano Bargi  (Lega)  attaccando la  maggioranza regionale.  I l  consigl iere  cri t ica  poi  i l
presidente  Bonaccini :  “Fino a  poco tempo fa  avevamo un presidente  che invocava un
model lo  federal ista ,  s i  dichiarava autonomista,  oggi  invece c i  r i troviamo in quest ’aula,  qui
emerge chiaramente la  vera natura del la  s inistra” .

“Siamo da sempre contrari  a l l ’autonomia di f ferenziata  in  tutte  le  sue decl inazioni  in  quanto
è sbagl iato  che le  regioni  più r icche diventino sempre più r icche e  quel le  più povere  sempre
più povere.  Tutt i  i  c i t tadini  e  tutte  le  c i t tadine sono ugual i  ed è  per  questo  che sosteniamo
questo referendum”,  r imarca Si lv ia  Zamboni  (Europa verde)  sostenendo l ’ ipotesi  di
referendum. Per  la  consigl iera,  quindi ,  la  legge sul l ’autonomia di f ferenziata  penal izza  i l
sud:  “Questa  legge aumenta i  problemi e  non l i  r isolve,  c ’è  faci loneria  e  superf ic ia l i tà ,  s i
cercano i  vot i  a l  nord contro i l  sud,  serve invece uno sguardo complessivo,  questa  è  una
norma per  l ’autonomia discriminatoria” .

“I l  tema è  part icolarmente importante  per  i l  futuro del la  nostra  regione,  l ’autonomia
differenziata  rappresenta un’opportunità  storica”,  r ipete  Andrea Liverani  (Lega).  Crit ico
anche i l  leghista  con Bonaccini :  “Un model lo  sostenuto in  passato anche dal  presidente  del la
Regione quando sosteneva che l ’autonomia era  la  strada maestra  per  la  modernizzazione del
paese.  Parole  che oggi ,  evidentemente,  s i  è  dimenticato”.  “Viene da pensare che per  ragioni
di  part i to  abbia radicalmente cambiato idea”,  conclude i l  consigl iere  romagnolo.

“È la  stessa  Cost i tuzione a  garantire  forme r inforzate  di  autonomia per  le  regioni .  Parl iamo
di  maggiore  ef f ic ienza amministrat iva,  dato che al  centro r imane comunque l ’equità  sociale
e  l ’obiett ivo è  quel lo  di  una crescita  art icolata  ma unitaria” ,  evidenzia  Marco Mastacchi
(Rete  c ivica) .  “La campagna referendaria  messa in piedi  dal le  s inistre  -aggiunge i l
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consigl iere-  è  strumentale ,  dato  che era  lo  stesso Bonaccini  ad af fermare che l ’autonomia
differenziata rappresenta una grande opportunità  per  l ’Emil ia-Romagna”.

Anche per  Luca Cuoghi  (FdI)  “ la  s inistra  non ha le  idee chiare,  a  part ire  dai  contenuti  di
questa  convocazione assembleare.  I l  regolamento non è  stato  appl icato  correttamente,  c ’è
un’evidente  forzatura”.  Aggiunge i l  consigl iere:  “Peraltro  l ’autonomia era  un caval lo  di
battagl ia  di  Bonaccini ,  i l  governatore af fermava che era  ut i le  a l la  crescita  economica
del l ’ intero paese.  Con questo  cambio di  rotta  s i  vuole  semplicemente  fare  lo  sgambetto  a l la
Meloni ,  un tentat ivo r idicolo che non andrà in porto”.

“Con questa  r ichiesta  di  referendum si  inaugura la  campagna elettorale .  La s inistra  piega le
ist i tuzioni  per  un vantaggio  pol i t ico  in  chiave anti  Meloni  e  s i  chiamano al  voto i  c i t tadini ,
peraltro con una spesa st imata di  c irca  500 mil ioni  di  euro,  contro la  cost i tuzione”,
sottol inea Simone Pel loni  (Rete  c iv ica)  sul  tema.  “Con l ’autonomia di f ferenziata  – conclude
i l  consigl iere  – non c ’è  nessun r ischio  di  divis ione,  lo  stesso art icolo  5  c i  dice  che la  nostra
Repubblica  è  una e  indivis ibi le” .

Si lv ia  Piccinini  (Movimento 5  ste l le)  r i leva  posiz ioni  dist inte  tra  Forza Ital ia  e  i l  resto  del
centrodestra  sul l ’autonomia di f ferenziata:  “Mulè  ha parlato  di  legge monca,  Occhiuto ha
parlato di  scatola  vuota,  Bardi  ha condiviso le  stesse preoccupazioni ,  Schifani  ha parlato di
legge strumentale” .  “No a  c i t tadini  di  serie  a  e  di  serie  b,  i l  centrodestra  teme i l  g iudizio  dei
cit tadini ,  c ’è  chi  preferisce  la  secessione al la  partecipazione dei  c i t tadini” ,  conclude.

“Siamo contro la  r i forma del l ’autonomia di f ferenziata,  scr i t ta  così  non serve al  nord e  fa
male  al  sud,  l ’economia del l ’ I ta l ia  ne uscirà  danneggiata,  non serve frammentare,
molt ipl icare  le  regole ,  dividere,  in  questo  modo non s i  tutela  l ’ interesse  nazionale ,  non
vorremmo che questa  legge fosse stata  approvata dal la  maggioranza di  governo per  dare un
contentino agl i  a l leat i  del la  Lega”,  evidenzia  Giul ia  Pigoni  (Ital ia  v iva) .  “Non c ’è  svi luppo
senza sol idarietà,  le  diseguagl ianze vanno r idotte ,  Meloni  va  nel la  direzione opposta,  questa
legge è  zeppa di  crit ic ità”,  conclude.

“Nel la  scorsa legis latura ho partecipato a  parecchi  incontri  sul  tema e  Bonaccini  era
part icolarmente convinto sul la  materia .  Oggi  cambia tutto,  le  argomentazioni  proposte  sono
debol i ,  la  stessa  Assemblea legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna disconosce le  posiz ioni  del
passato.  Oggi  non viene dato un bel  messaggio  ai  c i t tadini ,  c i  v iene detto  che quel lo  che s i
af fermava in passato non va più bene e  a  essere  penal izzat i  saranno i  c i t tadini” ,  r ipete  Fabio
Rainieri  (Lega).

“C’è  un totale  disprezzo del le  is t i tuzioni ,  una tr iste  usci ta  di  scena per  l ’uomo che non
doveva chiedere mai:  Stefano Bonaccini .  Oggi  va  in  scena una farsa con un evidente  cambio
di  rotta.  Siete  privi  di  orgogl io  verso la  vostra  gente  che aveva chiesto un maggiore
protagonismo del l ’ente  regionale,  i l  tutto  per  obbedire  al la  segretaria  Schlein”,  r imarca 
Giancarlo  Tagl iaferri  (Fdi) .  “Siamo contrari  a i  referendum e la  responsabi l i tà  è  del
centrosinistra  che ha deciso  di  forzare  le  regole  e  dei  5  ste l le  che hanno scelto  di  diventare
la  ruota di  scorta  del la  maggioranza.  Vedremo cosa ne penseranno tra  qualche mese gl i
emil iano-romagnoli  che oggi  avete  calpestato come carta  straccia” ,  conclude i l  consigl iere.

Crit iche al  presidente  Bonaccini  anche da parte  dei  leghist i  Maura Catel lani  e  Daniele
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Marchett i :  “E’  incoerente,  prima cri t icava i l  governo accusandolo di  central ismo e  sosteneva
l ’autonomia,  ora  vuole  i l  referendum abrogativo per  cancel lar la” .  Poi  Emil iano Occhi  (Lega):
“L’autonomia di f ferenziata  è  una legge cornice,  è  un compromesso nato per  dare  seguito  a
quanto già  previsto  dal  t i tolo  V del la  Cost i tuzione.  L ’Ital ia  v ive  da 80 anni  in  una forma di
Stato  central ista  e  ne  vediamo le  conseguenze:  questo  Paese  è  come un Titanic  che gal leggia
dopo lo  scontro con un iceberg.  L ’Emil ia-Romagna voleva l ’autonomia per  poter  governare
meglio  i l  terr i torio,  ora  invece ha cambiato idea”.  “L ’autonomia è  un’occasione storica,
l ’Emil ia-Romagna vuole  abol ir la” ,  spiega Gabriele  Delmonte (Lega) .

Sempre dai  banchi  del la  Lega interviene Matteo Rancan:  “La Lega porta avanti  da sempre
una battagl ia  per  l ’autonomia dei  terr i tori ,  autonomia di  gest ione e  f inanziaria .  Quel lo  che
sta  avvenendo in Emil ia-Romagna è  assurdo e  imbarazzante perché prima i l  Presidente
Bonaccini  ha  sostenuto l ’ inut i l i tà  di  un referendum a favore  del l ’autonomia come fecero
Lombardia  e  Veneto per  non sprecare soldi ,  mentre  ora i l  Presidente  Bonaccini  vuole  che s i
tenga un referendum nazionale  sul l ’autonomia,  un referendum che costerà  molt i  soldi  a i
ci t tadini .  I  c i t tadini  emil iano-romagnoli  sono ostaggio degl i  interessi  di  part i to  del  Pd,
siamo ostaggio di  battagl ie  ideologiche e  di  prese di  posizioni  personal i  del  Presidente
Bonaccini” .

Dal  canto suo Marta  Evangel ist i  (Fdi)  sottol inea come “ la  battagl ia  del  Pd è  solo  ideologica  e
siamo dispiaciuti  di  questo.  Abbiamo provato a  spiegare alcune cose,  ma le  nostre  parole
sono state  parole  al  vento.  Faccio  notare che proprio oggi  in  Toscana centrosinistra  e
centrodestra  hanno sospeso un dibatt i to  come i l  nostro sul  referendum per  approfondire  i l
tema autonomia.  Perché non vi  s iete  comportat i  nel lo  stesso modo anche in  Emil ia-
Romagna? Ce ne è  per  r i f lettere,  soprattutto  per  gl i  e lettori  del  centrosinistra” .

Al le  prese di  posizione del  centrodestra repl ica Marcel la  Zappaterra (Pd) per  la  quale  “dire
che i l  Pd o  i l  presidente  Bonaccini  hanno cambiato idea sul l ’autonomia di f ferenziata  è  una
bufala  che va  smentita .  Siamo stat i  tra  i  pr imi  convinti  sul la  necessità  di  procedere sul la  v ia
del l ’autonomia avanzando una nostra  proposta  condivisa  con le  part i  social i  e  a l l ’unanimità
del le  forze  pol i t iche al lora  presenti  in  Assemblea legis lat iva.  Ora i l  governo ha voluto una
legge che prevede la  devoluzione di  tutte  le  23 materie  concorrenti  tra  Stato e  Regioni ,  noi
ne avevamo selezionate  a lcune,  quel le  che se  date  da gest ire  a l la  Regione avrebbero
migl iorato la  vita  dei  c i t tadini .  Volevamo risorse certe  per  migl iorare la  vita  dei  c i t tadini:  a
cambiare idea è  stato i l  ministro Calderol i  e  non i l  Pd”.

Al le  ore  21,15  i  consigl ier i  di  Lega,  Rete  c ivica,  Gruppo Misto e  Gruppo Indipendente hanno
presentato 1 .307 emendamenti  e  38 ordini  del  giorno.

(Brigida Miranda,  Crist ian Casal i  e  Luca Molinari)
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Autonomia: al via la discussione sulla richiesta di
referendum

Luca Govoni

La proposta è  a  prima f irma del la  capogruppo Pd
Marcel la  Zappaterra.  I l  centrodestra contesta
l ’ordine del  g iorno del la  convocazione
del l ’Assemblea di  v iale  Aldo Moro mentre  va  in
scena la  protesta  dei  consigl ier i  del la  Lega che
hanno esposto  uno str isc ione in  aula  a  sostegno
del la  legge sul l ’autonomia.  L ’Assemblea è  stata
sospesa per  mezz ’ora

Aboliz ione totale  o  parziale  del la  legge
sul l ’autonomia di f ferenziata.  L ’Assemblea legis lat iva  discute  le  proposte  a  prima f irma di
Marcel la  Zappaterra (Pd),  sottoscritte  da Federico Alessandro Amico (ER
Coraggiosa) ,  Stefania  Bondaval l i  (Lista  Bonaccini  Presidente) ,  Si lv ia  Piccinini  (Movimento 5
Stel le) ,  Giul ia  Pigoni  (Ital ia  Viva)  e  Si lv ia  Zamboni  (Europa Verde)  per  l ’ indizione di  due
referendum abrogativi  del la  legge recentemente approvata dal  Parlamento su proposta del
governo Meloni .

Ad aprire  i l  dibatt i to  è  Maura Catel lani  (Lega)  che invoca la  pregiudiziale  evidenziando tre
grandi  storture e  parlando di  “scempio regolamentare senza precedenti” .  “Non è  stata  data
motivazione per  l ’ iscr iz ione dei  due att i ,  pertanto s i  chiede l ’abrogazione di  una legge non
ancora in  vigore  e  s i  tocca una materia  dal  contenuto cost i tuzionalmente vincolato” ,  af fonda
la  consigl iera.  Catel lani  r ipercorre  quanto accaduto in  Commissione,  “e  la  motivazione
d’urgenza che r is iede nel  probabi le  af f ievol imento dei  poteri  del l ’Assemblea,  in  al tre  parole
un motivo di  carattere  pol i t ico”.  Inoltre,  r icorda la  consigl iera  leghista  “non è  mai  stato
convocato l ’Uff ic io  di  presidenza”:  inf ine “ la  presidente  del la  commissione Statuto,
f irmataria  del la  r ichiesta  di  indizione del  referendum e dunque non più super  partes ,  ha
ignorato l ’ invito  ad abbandonare temporaneamente la  presidenza del la  commissione”.

I  consigl ier i  del la  Lega hanno poi  esposto  in  aula  uno str isc ione a  sostegno del la  legge
sul l ’autonomia di f ferenziata.  L ’Assemblea è  stata  sospesa per  mezz ’ora.

Marta Evangel ist i  (Fdi)  attacca la  maggioranza regionale:  “La s inistra  fa  oggi  un passo
indietro r ispetto  al  passato,  impugna un disegno di  legge,  quel lo  sul l ’autonomia,  che,
peraltro,  non è  ancora attuativo”.  “Parl iamo – aggiunge – di  una norma che semplicemente
fa  r i fer imento a  quanto già  scr i t to  nel la  cost i tuzione,  a l l ’art icolo  117.  Nessuno viene lasciato
indietro,  non è  a  repentagl io  l ’unità  nazionale ,  semplicemente  s i  trasfer iscono materie  e
r isorse  a  quel le  amministrazioni  in  grado di  gest ir le  in  modo ef f ic iente” .
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Zamboni (Europa Verde): chiarire se sono iniziati i
lavori per il gasdotto ‘Rete Adriatica’

Luca Govoni

La capogruppo fa  seguito ad analogo atto
ispett ivo del  9  febbraio scorso in  cui  evidenziava
le  crit ic i tà  del  progetto proposto da Snam Rete
Gas

“Chiarire  se  sono ef fett ivamente  iniz iat i  i  lavori
del  gasdotto ‘Rete Adriatica ’” .

A chiederlo è  Si lvia  Zamboni  (Europa Verde),  la
quale  fa  speci f ico  r i fer imento a  un analogo atto

ispett ivo del lo  scorso 9  febbraio  in  cui  sol levava numerose perplessità  per  i l  progetto  di
potenziamento del la  rete  di  trasporto nazionale  di  metano proposto da Snam Rete Gas.

Per  la  capogruppo,  la  migl iore  test imonianza per  un tracciato che s i  dipana da Massafra in
provincia  di  Taranto f ino al  comune bolognese di  Minerbio è  l ’appel lat ivo di  ‘gasdotto dei
terremoti ’  af f ibbiato dai  media ad un progetto  “che interessa buona parte  del le  aree a
maggiore  r ischio  s ismico a  l ivel lo  europeo,  tutte  zone colpite  da recenti  terremoti  di  enorme
impatto”.

A fronte  del le  c inque tratte  in  cui  è  stato  suddiviso un tracciato  “con caratterist iche molto
impattanti  qual i  l ’attraversamento di  aree di  r i levante importanza natural ist ica  oltre  ad aree
ad alto  r ischio idrogeologico”,  c i  sono “ i  decret i  di  valutazione posit iva del l ’ impatto
ambientale  emanati  di  concerto  tra  i l  ministero del l ’Ambiente  e  del la  tutela  del  terr i torio  e
del  mare e  i l  ministero per  i  beni  e  le  att iv i tà  cultural i” .

Proprio  sul le  autorizzazioni  concesse,  basate  su valutazioni  r isalenti  a  12  anni  fa ,  s i  è
concentrata  l ’attenzione del l ’esponente  di  Europa Verde,  dato che,  come sostenuto anche
dal l ’Associazione ‘Gruppo d’ intervento giuridico’  e  dal la  più recente  giurisprudenza,  “ le
pronunce di  compatibi l i tà  ambientale  hanno durata  di  sol i  c inque anni  anche se  emanate
prima del la  r i forma del  Codice del l ’Ambiente del  2008”.  In pratica,  continua la  consigl iera,
“ i l  Gruppo d ’ intervento giuridico sottol ineava come i l  progetto  fosse  stato  pensato e
progettato  per  un momento in  cui  i l  fabbisogno di  gas  del  nostro paese era  completamente
diverso r ispetto a  quel lo  odierno”.

Rifacendosi  poi  ad un precedente atto  ispett ivo,  Zamboni  sottol inea la  r isposta  già  fornita
dal la  Giunta che “condivideva la  necessità  di  tenere conto del  principio di  massima
precauzione e  dei  possibi l i  cambiamenti  avvenuti  nel  tempo e  del le  condizioni  terr i torial i
che potrebbero portare  a  valutare  prescriz ioni  ulteriori  r ispetto  a  quel le  già  esistenti  nei
procedimenti  di  VIA real izzati  in  passato”.

A fronte  del l ’apertura nel lo  scorso maggio di  un cantiere  nel  comune ravennate  di  Russi  per
i l  tratto  nord del  gasdotto ‘Rete  Adriat ica ’ ,  seguito da analoghi  lavori  anche nel la  zona di

Sezione:CONSIGLIERI REGIONALI

Rassegna del 
09/07/2024
Notizia del:
09/07/2024

Foglio:1/2Utenti unici: 580
cronacabianca.eu

LINK ALL'ARTICOLO

Servizi di Media Monitoring

Il 
pr

es
en

te
 d

oc
um

en
to

 n
on

 e
' r

ip
ro

du
ci

bi
le

, e
' a

d 
us

o 
es

cl
us

iv
o 

de
l c

om
m

itt
en

te
 e

 n
on

 e
' d

iv
ul

ga
bi

le
 a

 te
rz

i.

S
P

ID
E

R
-F

IV
E

-1
64

36
05

47

20CONSIGLIERI REGIONALI



Forl ì -Cesena,  Zamboni  chiede quindi  speci f iche informazioni  a l l ’esecutivo regionale  e  se ,  “ la
Regione Emil ia-Romagna abbia  poi  ef fett ivamente portato in  Conferenza Stato-Regioni  e
nel le  a l tre  sedi  opportune,  comprese  eventual i  Conferenze dei  serviz i  sul  progetto  a  cui
partecipa,  l ’ istanza del  Gruppo d’Intervento Giuridico per  r ivedere l ’ i ter  autorizzat ivo del
gasdotto coinvolgendo anche le  a l tre  Regioni  interessate  e ,  qualora non l ’abbia  ancora fatto,
se  abbia  intenzione di  far lo” .

In fase  di  repl ica,  i l  sottosegretario  al la  presidenza di  Giunta Davide Baruff i  ha confermato
l ’ iniz io  dei  lavori  in  diverse  zone del  nostro terr i torio.  “I  cantier i  apert i  in  queste  ult ime
sett imane -ha chiari to  Baruff i-  c i  sono state  comunicate  da Snam e r iguardano
esclusivamente att iv i tà  di  bonif ica  bel l ica  e  saggi  geologici  non sottopost i  a  valutazione
regionale.  Confermiamo ancora una volta,  però,  che la  giunta interverrà non appena vi  sarà
l ’occasione r ibadendo i l  principio  di  massima precauzione.  Per  quanto concerne l ’ intervento
in Conferenza Stato-Regioni ,  non s i  è  ancora presentata  l ’occasione dal  momento che non è
la  Regione Emil ia-Romagna a  st i lare  l ’ordine dei  lavori ,  ma credo che non mancheremo di
intervenire  in  ta le  sede anche se  saremo in  una fase  di  attenuazione dei  poteri  in  v ista  del le
prossime elezioni  regional i” .

Si lvia  Zamboni  s i  è  quindi  dichiarata  soddisfatta  del le  r isposte  ottenute.  “Prendo atto  del la
conferma uff ic ia le  sul l ’apertura dei  cantier i  ma sono ancora più soddisfatta  per  la  conferma
del la  volontà del la  Regione Emil ia-Romagna di  voler  intervenire  in  Conferenza dei  Serviz i
secondo i l  pr incipio  di  massima precauzione nei  confronti  di  un’opera inuti le  e  ol tremodo
impattante”.

(Luca Boccalett i )
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